



## Bulletin d'informations policières locales

Centre de services Roberval

Avril 2025

Voici un résumé des activités et des événements survenus sur le territoire du Centre de services Roberval. Pour des raisons légales, de sécurité et pour ne pas compromettre des enquêtes en cours, certains événements et activités ne peuvent y figurer.

### Nouvelles organisationnelles

#### Long congé – Pâques

Au cours du long congé de Pâques, du 18 au 21 avril prochains, les policiers de la Sûreté du Québec seront présents et sensibiliseront les usagers du réseau routier à l'importance d'adopter des comportements routiers sécuritaires et à faire preuve de prudence pour réduire les risques d'être impliqués dans une collision.

Les actions déployées par la Sûreté sur le réseau s'inscrivent dans la stratégie en sécurité routière PISTE (Partenariats-Interventions-Sensibilisation-Technologie-Évaluation).

#### Aquaplanage

Dès que l'eau s'accumule sur la chaussée, il y a risque d'aquaplanage et de perte de contrôle de votre véhicule. La Sûreté du Québec désire sensibiliser les usagers de la route à ce phénomène.

Pour prévenir l'aquaplanage :

- Réduisez votre vitesse lorsqu'il pleut ou en présence de flaques d'eau;
- Circulez de préférence légèrement à côté des traces ou des ornières;
- Doublez la distance sécuritaire recommandée;
- Assurez-vous que vos pneus sont en bonne condition.

En cas d'aquaplanage, évitez toute manœuvre brusque sans freiner, tenez fermement le volant et gardez les roues orientées dans la direction vers laquelle vous souhaitez vous diriger. Relâchez ensuite l'accélérateur afin de réduire la vitesse.

Consultez le site Internet de [la Société de l'Assurance Automobile du Québec \(SAAQ\) pour plus de conseils](http://www.saaq.gouv.qc.ca). La Sûreté du Québec vous rappelle de rester prudents sur les routes et d'adapter votre conduite aux conditions routières.



## **Semaine de la sécurité civile**

La Sûreté du Québec profite de la Semaine de la sécurité civile qui se déroule du 4 au 11 mai pour souligner le travail de tous ses membres qui œuvrent en contexte de mesures d'urgence au bénéfice de la population. Les feux de forêt de l'été dernier ont démontré l'étendue et la complexité du mandat qui incombe aux services policiers et particulièrement à la Sûreté qui est responsable de la mission Évacuation, sécurité et réintégration

au Plan national de sécurité civile. Lors d'un sinistre majeur, la Sûreté organise les interventions relatives à l'évacuation des personnes, à leur sécurité, à la protection de leurs biens dans les zones sinistrées et à la coordination d'opérations de réintégration des personnes évacuées.

Nous rappelons à tous de demeurer alertes et de se préparer face à d'éventuels sinistres. Rendez-vous sur le site suivant afin de consulter tous les outils : <https://www.quebec.ca/securite-situations-urgence/urgences-sinistres-risques-naturels/comment-se-preparer-a-la-maison>

## **Sécurité routière**

### **Grands excès de vitesse dans le secteur de Chapais-Chibougamau**

- Le 16 mars - Un patrouilleur du poste de Chapais-Chibougamau a capté un véhicule circulant à 158km/h dans une zone de 90km/h sur la route 167 à la hauteur du km 216. Le conducteur s'est vu remettre un constat d'infraction de 1311 \$. De plus, 14 points d'inaptitude ont été soustraits de son dossier de conduite et son permis de conduire a été suspendu pour 7 jours.
- Le 4 avril – Une automobiliste est interceptée à 160km/h dans une zone de 90km/h sur la route 167 au km 246. La conductrice a reçu un constat de 1461\$ et 14 points d'inaptitude ont été retirés de son dossier de conduite. Son permis de conduire a également été suspendu pour une durée de 7 jours et nous avons procédé au remisage de son véhicule.
- Deux hommes à bord d'une camionnette circulant à 160km/h dans une zone de 90km/h sont interceptés sur la route 113 en direction de Lebel-sur-Quévillon. 200 km plus loin, les policiers sont parvenus à immobiliser les fuyards à l'aide du déploiement d'un tapis hérissé à pointe creuse. Le conducteur fera face à des accusations d'entrave, de fuite, de possession de stupéfiants, de conduite avec les capacités affaiblies ainsi que de refus de fournir un échantillon. Des constats d'infraction pour excès de vitesse et pour avoir conduit sans permis de conduire ont été remis au conducteur. Quant au passager, il a été libéré pour la suite des procédures.

### **Accident de motoneige dans le secteur d'Obedjiwan**

Le 23 mars – Le corps inanimé d'un motoneigiste a été récupéré après s'être aventuré sur les glaces minces du Réservoir Gouin près de la communauté d'Obedjiwan. Une équipe de plongeurs s'est rendue sur les lieux afin de procéder à la récupération de la motoneige à des fins d'enquête.



## **Opération en sécurité routière**

Le 20 mars, une opération en sécurité routière a eu lieu sur le Boulevard Marcotte à Roberval entre 9h et 14h. Au total, 16 constats d'infraction ont été remis entre autres pour l'utilisation du cellulaire au volant, pour le non-port de la ceinture de sécurité, pour le non-respect de la limite de vitesse, pour le non-respect des feux de circulation et pour un permis sanctionné.

## **Enquêtes criminelles**

### **Perquisition à Chibougamau**

Le 30 mars - Suite à de l'information reçue à l'effet qu'un homme demeurant sur la 4e rue à Chibougamau effectuait la vente de stupéfiants, les policiers de l'unité de Chapais-Chibougamau, en collaboration avec les enquêteurs locaux et un maître-chien se rendent à son domicile pour effectuer une perquisition. L'arrestation de l'homme a permis la saisie de 15 grammes de cannabis en cocotte, 68 grammes de concentré de cannabis, de 59 grammes de cocaïne, de 250 grammes de champignons, 168 comprimés divers, 223 cigarettes de contrebande, 2 cigarettes électroniques, une arme à impulsion électrique, des bijoux pour une valeur de près de 1000\$ ainsi que 1160\$ en argent. L'homme fera face à des accusations de possession d'arme dans un dessein dangereux, de possession d'arme prohibée, de trafic de stupéfiants et de possession de stupéfiants en vue dans faire le trafic.

### **Perquisitions à Saint-Félicien et à Normandin**

Le 30 mars – Les enquêteurs de la MRC de Maria-Chapdelaine, en collaboration avec les enquêteurs des crimes majeurs de Roberval et d'Alma ainsi que d'un agent de renseignements criminels et d'un maître-chien, ont procédé à l'arrestation d'un homme résidant à Normandin ainsi que d'une femme demeurant à Saint-Félicien, tous deux reliés au trafic de cocaïne et de méthamphétamine dans le nord du Lac-Saint-Jean. Les perquisitions des deux résidences ont permis la saisie de 308 grammes de cocaïne, de 1035 comprimés de méthamphétamine, de 1325\$, de 4 cellulaires, de listes et cahiers de comptabilité.

### **Arrestations diverses dans Domaine-du-Roy**

- Le 6 avril – Un individu est intercepté par les policiers ayant constaté le non-respect d'une ordonnance de mise en liberté. La fouille accessoire de l'homme a permis la saisie de 80 comprimés de méthamphétamine, de 16 grammes de cocaïne, de 20 grammes de cannabis, d'un téléphone cellulaire et de 3200\$.
- Toujours dans la nuit du 6 avril, suite à une infraction au code de la sécurité routière, les policiers constatent, lors de l'interception de l'individu la présence de stupéfiants à l'intérieur du véhicule. Au total, 1923 comprimés de méthamphétamine, 74 grammes de cocaïne, 6 comprimés sous ordonnance et 31 grammes de cannabis ont été saisis. L'homme avait également en sa possession un couteau, ce qui contrevenait à son ordonnance de mise en liberté.
- Le 7 avril - Arrestation d'un homme avec les capacités affaiblies ayant perdu la maîtrise de son véhicule et ayant percuté le garage d'une résidence à Chambord. Lors de l'arrestation, les policiers ont procédé à la saisie de 140 grammes de cocaïne, de 3000 comprimés de méthamphétamine, de ½ livre de cannabis et de 2000 cigarettes de contrebande.



### **Perquisitions dans Maria-Chapdelaine**

- Le 2 avril - Suite à de l'information reçue du public, les policiers de l'unité de Maria-Chapdelaine ont procédé à l'arrestation d'une femme à Dolbeau-Mistassini pour possession et trafic de méthamphétamine et de cocaïne.
- Le 9 avril – Les patrouilleurs de l'unité de Maria-Chapdelaine, en collaboration avec les enquêtes MRC Maria-Chapdelaine ainsi que d'un maître-chien, ont procédé à l'arrestation de 3 individus pour trafic de cocaïne et de méthamphétamine à Dolbeau-Mistassini. La perquisition des lieux a permis la saisie de 210 grammes de cannabis illicite, de 5 comprimés de méthamphétamine et de 30 grammes d'une substance orangée inconnue.

### **Recel à Sainte-Jeanne-d'Arc**

Le 3 avril - Un dossier d'introduction par effraction et de vol à Saint-Méthode avait été ouvert le 22 mars dernier. Approximativement 200 000\$ en dommage et 85 000\$ en vol, notamment des outils et de la machinerie, avaient été déclarés. Suite à l'observation par le plaignant d'un élément déclaré volé sur le terrain d'une résidence ainsi qu'à de l'information reçue à l'effet que d'autres éléments déclarés volés ont été vus dans le garage de cette même résidence, les policiers ont obtenu un mandat pour perquisitionner les lieux. Récupération de plusieurs items volés et arrestation de l'individu. L'enquête est toujours en cours.

## **Prévention et police de proximité**

### **Prévention de la fraude**

Dans le cadre du mois de la prévention de la fraude (mars) plusieurs activités se sont déroulées dans le Centre de services de Roberval.

- Le 1<sup>er</sup> et le 12 mars – Les policiers des unités de Chapais-Chibougamau ainsi que ceux de Saint-Félicien ont procédé à la distribution de pamphlets d'information concernant la prévention de la fraude auprès de l'ensemble des pharmacies dans leurs municipalités respectives. L'information était remise à leurs clients lors de la réception de leur médication. Plus de 250 dépliants ont été remis lors des deux activités
- Le 13 mars – Le coordonnateur local en police communautaire a participé à un déjeuner-causerie avec l'Association québécoise de défense des droits des personnes retraitées et préretraitées de Roberval. Plusieurs informations en lien avec la fraude, telles que le *Petit livre noir sur la fraude*, une trousse sur les billets en polymère ainsi que le pamphlet *Vous venez d'être victime ou témoin d'un acte criminel* ont été distribués.
- Le 26 mars – Conférence auprès du Club de l'Âge d'Or Harmonie de Saint-Eugène-d'Argenteau. Présentation de 5 stratagèmes de fraude les plus courants, tels que la fraude par marketing de masse, la fraude par Internet, la fraude par carte bancaire, le vol d'identité et la fraude en matière de placement. Nos deux agentes ont pu renseigner les participants en leur prodiguant des conseils sur la façon de reconnaître et d'identifier les fraudes et quoi faire si on est victime.



### ***Journée des aînés dans Domaine-du-Roy***



Le 9 avril – Le coordonnateur local en police communautaire de l'unité de Roberval ainsi que l'agente de liaison autochtone ont participé à la Journée des aînés du Domaine-du-Roy qui se déroulait au Château Roberval. Sous le thème « Célébrons notre richesse collective », cette 5<sup>e</sup> édition avait comme objectif de donner le goût aux personnes aînées de se mettre en action et de contribuer au mieux-être de leur collectivité et de veiller à leur santé physique et mentale, tout en brisant l'isolement. En se rendant au kiosque de la Sûreté du Québec, les participants avaient l'opportunité d'en apprendre davantage sur les différents types de fraudes et comment faire pour les prévenir. Plus de 350 citoyens ont pris part à l'activité.

